



# 大屋富士

伸びよ 豊かに たくましく

令和2年10月22日  
養父市立大屋中学校  
学校だより 第14号  
TEL 079-669-0111

## 文化祭が近づいてきました

但馬地区での新人戦が終わりました。過日10月17日(土)には、女子バレーボールと女子ソフトテニスの試合がありました。

女子バレーボールについては、第1回戦で但東中学校と対戦し、声をかけ合ってボールをとり、しっかりと打ち返しながらかつ勝利しましたが、第2回戦での豊岡南中学校との対戦では惜しくも負けてしまいました。



<試合に臨むバレーボール部>



<果敢に挑んでいきます>

また、女子ソフトテニスでは、小雨残る肌寒い天気でしたが、どのペアの試合も、応援に思わず力が入る熱戦となりました。その中で、守田珠希さん・羽瀧鈴菜さんペア、栗田結奈さん・飯森そらさんペアがともに2回戦を勝ち進み、ベスト16に入りました。

女子バレーボール部と女子ソフトテニス部ともに、今後の対外試合や来年度初めのオープン戦に向けて、練習を工夫しながらしっかりと力をつけていってほしいと大いに期待しています。まだまだ伸びますし、強くなることと思います。今後も、ご支援をよろしくお願いいたします。



さて、先日お配りした文書でご案内しましたように、11月1日(日)に文化祭を開催します。体育祭と同様、午前中のみで開催としますが、内容は例年と同じように各学年によるステージ発表と合唱、吹奏楽部の演奏を披露するとともに、生徒たちの制作物や学習活動の展示を行います。開会では、サプライズ企画も用意しています。楽しみにしてください。

当日は、感染症拡大防止対策の一環として、生徒席、観覧席ともに一定の間隔をとって配置するため、観覧席数が140程度となります。例年、保護者の皆様をはじめ、多くの方々にお越しいただいている中、大変申し訳ありませんが、席数の関係上、1家庭につき2人までの観覧をお願いします。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



<昨年度の3年生の演劇「アラジン」>

各学年、ステージ発表や合唱の練習に力が入ってきました。1年生は初めての経験です。2年生・3年生の取り組む様子を目の当たりにしながら、本校の伝統である豊かな表現力をぜひ引き継いでもらいたいものです。2、3年生は、思いや力をひとつにして、昨年度よりもさらに心に残るステージを期待しています。

## 新たな取組を始めます

本校の生徒には、たくさんのよさがあります。

素直なこと、男女関係なく仲がよいこと、ルールを守ろうとすること、あいさつができること、身だしなみをきちんとすること、話を聞く姿勢がよいことなどが挙げられます。本校に来られた方々からも、よくほめていただきます。

一方、「言われたことはできるけど、それ以上のことは?」、「もっと自分で(自分たちで)考え、工夫して動けないかな」、「もっと欲張ってやったら(辛抱強くやったら)、さらに伸びるのに。欲がないなあ」ということも少なくありません。

もっと生徒たちの思いを引き出したい。自主性を伸ばしてやりたい。「自分で決めて、自分で考えながらよりよく動く」ことができるようになれば、きっと学習も部活動もさらにパワーアップするのではないかな。

そう考えて、年度途中ながら、新たに次の2つに取り組みます。

ひとつめは、毎週水曜日にオフタイムを設定する取組です。給食後から5校時の準備までの時間を生徒たちの自分時間として活用する取組です。それは決して「遊び時間」ではなく、読書をしたり、勉強したり、ピアノを弾いたり、静かにゆったりと友だちや先生たちと話したり、生徒会活動や部活動等の打合せをしたりする時間です。自分自身のため



の時間であり、自分たちの生活を見つめて考えたり工夫したり、アイデアを出し合ったり、ちょっと改善に向けて試してみたりする時間です。来週28日(水)から実際に取り組みます。

ふたつめは、「縦割り掃除」の取組です。これまでは各学年で掃除場所を分担していましたが、このたび、3年生をリーダーとした「縦割り班」を編成して掃除を行うことにします。分担する掃除場所の「どこを重点箇所として、そこをどのように掃除するのか」を班の中でリーダーが中心になって相談し、工夫しながら掃除にあたっていきます。「見つけ掃除」も大切なポイントです。「縦割り掃除」による学年を越えた日常的な交流を通して、3年生のリーダーシップをさらに高めるとともに、生徒相互のよりよい声かけを促し、各自の主体性や積極性をより一層高めていきたいと思えます。

この「縦割り掃除」は文化祭後に実施することにしてあります。それに向けて、すでに環境委員会が掃除用具等の整備を進めてくれています。

ふたつの取組のどちらも、近年では初めての試みです。生徒たちがどのように動いてくれるのか、今からとても楽しみにしています。



### < お願い ~ 免疫力のアップに向けて ~ >

**インフルエンザ**が心配される時期になりました。新型コロナウイルス感染症にも気をつけなければならない中、「**免疫力**」を一層高めていくことが大切です。

**規則正しい生活**を維持しながら、**十分な睡眠と食事、適度な運動**に心がけさせてください。マスクをしていても、免疫力が低ければ元も子もありません。

朝、マスクを外して、太陽の光を浴びながら、大屋の清々しい空気をしっかりと吸い込んで呼吸することも、気持ちや体を一層元気にしてくれそうです。